

DÓLAR (TRM)		CASAS DE CAMBIO CTG		EURO		IBR (TASA NOMINAL)		UVR		DTF(90D) USURA		CAFÉ	PETRÓLEO	ORO (GR)
AYER	HOY	COMPRA	VENTA	AYER	HOY	1 MES	6 MESES	AYER	HOY	HOY	(DICIEMBRE)	HOY (LIBRA)	(BRENT-BARRIL)	HOY (COMPRA)
\$4.377,3	\$4.361,22	\$4.050	\$4.150	\$4.600,6	\$4.591,7	8,922%	8,479%	\$376,31	\$376,30	9,20%	26,39%	US\$3,20	US\$73,52	\$359.594,10

Más medidas para garantizar suministro de gas natural

Gobierno nacional expidió el decreto que permite la conversión de oleoductos en gasoductos y habilita a Ecopetrol para que construya regasificadoras en el país.

Hermes Figueroa Alcázar
EL UNIVERSAL

Con la expedición de un nuevo decreto firmado este martes, el Gobierno nacional sigue avanzado en garantizar el suministro de gas natural para el país en medio del déficit declarado de ese energético y mientras se logra sacar el gas offshore descubierto frente a las costas del Magdalena y La Guajira.

El ministro de Minas y Energía, Omar Andrés Camacho; y el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa Barragán, revelaron ayer en Cartagena estas medidas, durante su intervención en el 1º Congreso ANH: 'Los Hidrocarburos en la Transición Energética'.

"Buscamos garantizar el pleno abastecimiento de gas en el país habilitando infraestructura, tubería que se puede usar en el país para reconvertirla, que antes se usaba para petróleo y ahora para gas, que puedan existir más regasificadoras en el país, las que esperamos que construya Ecopetrol. Ello significa traer gas de otro lugar, gas congelado, traerlo a un puerto y descongelarlo para



Omar Andrés Camacho Morales, ministro de Minas y Energía, en la instalación del 1º Congreso ANH. //CORTESÍA: PEDRAZA PRODUCCIONES

usarlo; y tercero y que se pueda hacer una infraestructura de importación e incluso del gas que se encuentre costa afuera (offshore). Lo que se habilita son fuentes diversas para el abastecimiento -tras el déficit existente que se agrava con el crecimiento de la demanda y la situación climática que hemos tenido- e ir avanzando y creciendo en infraestructura", ex-

plicó Camacho.

"El objetivo de fondo es garantizar el abastecimiento de gas y desarrollar medidas que permitan esa condición. Para eso hay una que nos permite habilitar toda la infraestructura y proyectos del Plan de Abastecimiento de Gas, para resolver los temas de infraestructura, para desarrollar el gas en tierra", precisó el ministro.

Acciones contra las invasiones en Membrillal

El alcalde de Cartagena, Dumek Turbay, anunció que ordenó a la Secretaría del Interior, acelerar los pasos para resolver una situación de invasión en un lote en Membrillal, destinado a un proyecto de energía solar, el cual está paralizado y pone en riesgo su ejecución y la de otras iniciativas en la zona.

"Ya tenemos conocimiento de esta situación y lo que hemos determinado es una gran celeridad en el proceso de identificación de estos invasores, de los linderos exactos de ese predio y la instrucción para la Secretaría del Interior, a través de su Inspección de Policía, de que rápidamente pueda haber una acción de desalojo. Eso es lo que hemos planteado", precisó Turbay

Agregó que "ese es un gran proyecto. Es un proyecto estratégico e importante, y la información que tengo de manera preliminar es que las personas que están invadiendo no tienen porque estar allí, obviamente hay unos momentos, espacios para argumentar si tienen o no derechos para estar allí", precisó el mandatario a los medios al margen del 1er. Congreso ANH, en el Hotel Hyatt Regency Cartagena.

BOLSA DE COLOMBIA

Acciones	Precio prom.
Bancolombia	\$ 38.010
BHI	\$ 303,72
Celsia	\$ 3.493
Concreto	\$ 357,99
Ecopetrol	\$ 1.811
Éxito	\$ 2.113
Grupo Bolívar	\$ 56.896
Nutresa	\$ 74.241
Promigas	\$ 7.797
Terpel	\$ 10.924

Monto transado ayer: \$56.299 millones.

Nº de operaciones: 3.955.

Acción más valorizada:

CONCRETO. Creció 26,56%.

Precio de cierre: \$386,00.

Acción más depreciada:

CNEC. Decreció 2,24%.

Precio de cierre: \$12.220.

ÍNDICES BURSÁTILES

Índice	Puntos
COLCAP	1.383,41
Dow Jones	44.148,00
Nasdaq	20.034,00
Standard & Poor's	6.084,00

ECONOTAS



Sede de CAF

El Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF) puso la primera piedra de su nuevo edificio en Colombia, en la Zona T de Bogotá. Se trata de una edificación de 11.000 m² y 12 pisos, que incluye oficinas, salas de reuniones, áreas de innovación y una galería de arte.

Cifras Avianca

La aerolínea Avianca prevé cerrar el año 2024 con casi 38 millones de pasajeros transportados y 24 rutas nuevas, un récord en sus 105 años. La compañía incrementó en un 27% el número de pasajeros transportados vs 2019 y en 19% respecto a 2023. La aerolínea cerrará el año con una red de 167 rutas en más de 25 países.

Temporada de vacaciones, con menos pasajeros en TTC

Hermes Figueroa Alcázar
EL UNIVERSAL

La temporada de vacaciones de Navidad, Fin de Año y Año Nuevo para la Terminal de Transporte de Cartagena (TTC) arrancó con una caída en el número de pasajeros movi-

lizados, pese a programarse un mayor número de despachos entre el 5 y 10 de diciembre, periodo de la primera medición de la gerencia de esa sociedad.

Las cifras reveladas por Luis Romero Arzuaga, gerente de la TTC, indican que en ese periodo se movilizaron por esas instalaciones, 63.521 viajeros, frente a los 75.430 reporta-

dos para el mismo lapso de 2023. La diferencia real es de 11.909 pasajeros menos.

La temporada de Fin de Año para la TTC empezó el 5 de diciembre, previo a la Fiesta de Las Velitas, y se extenderá hasta el 15 de enero de 2025.

En la temporada de Fin de Año de 2023 se movilizaron por esa terminal 568.440 pasajeros y para esta temporada se prevé 504.919, con una reducción del 11%.

Uno de los motivos para esa caída, explica Romero Arzuaga, es que en 2023 el Día de Las Velitas (8 de diciembre) fue un viernes, lo que amplió el fin de semana para los viajeros que



Terminal de Transporte de Cartagena (TTC). //IMAGEN DE ARCHIVO

podieron viajar desde el jueves 7 de diciembre y estar en sus destinos preferidos un día más, lo que no ocurrió este año que esa celebración cayó un domingo.

En materia de despachos, entre el 5 y 10 de diciembre, la TTC reportó 6.091 órdenes de salidas de buses y busetas desde esas instalaciones, con un aumento

real de 521 despachos, ya que para el mismo periodo de 2023 fueron 5.570 despachos. En resumen: más despachos y menos viajeros.

Los destinos más demandados hasta ahora son los de La Sabana (Sincedejo, El Carmen de Bolívar, San Onofre y Chinú) y Medellín.



Luis Romero Arzuaga
Gerente de la TTC